



supplément à l'UNEF inform'
comm. parit. n°1142D73
52 rue E. Pailleron-75019 PARIS
directeur de publication :
Olivier Meier
rédacteur en chef :
Isabelle Bucher

AGEN INFORM N° 13
bulletin interne de l'A.G.E. de Nanterre

Bonjour ,

J'espère que tu as passé de bonnes vacances, et je te souhaite bonne chance si tu as des examens à repasser en septembre.

Cette année, la rentrée s'annonce sous des aspects contradictoires. Tout d'abord, elle sera marquée par un train de hausses; une fois de plus ce sont les étudiants qui vont payer, comme nous le craignons pendant la guerre du Golfe. L'UNEF, dans les instances nationales, s'est bien entendu prononcée contre: ces hausses étant toutes supérieures à celle du coût de la vie, et rien ne laissant espérer une amélioration des services qui nous sont rendus.

A toi de juger:

	90-91	91-92	% de hausse
Inscription	420	480	9,52
Bibliothèque U.	80	100	20
Médecine préventive	15	15	-
VSE pour les locaux		40	-
Droits supplément.	118	118	-
TOTAL	633	753	11,89
Sécurité sociale	750	800	6,66
Ticket Restau-U.	10,5	11,5	9,5
Loyer Cité-U	595	617	3,79
Carte Orange	: prix différents : : selon les zones :		5,8

Par ailleurs, le gouvernement a annoncé sa volonté de réduire de 4 000 le nombre de places en 2^e année de Médecine; elles passeront à 3 750, l'objectif étant d'arriver à 3 500... La sélection et les *numerus clausus* marquent des points pour, soi-disant, réduire les futures dépenses de santé.

D'autre part, les premières inscriptions à l'université se sont encore déroulées dans des conditions déplorables pour une frange toujours importante des bacheliers; nous étions là pour essayer d'aider ceux-ci. Il faut savoir que certains bacheliers habitant le secteur géographique de Nanterre n'ont pas trouvé de place sur notre fac, et auront en septembre des difficultés supplémentaires quant à la filière de leur choix, surtout s'il s'agit de Droit, d'Eco ou d'AES.

Sur Nanterre, nous avons recueilli plus de 200 SOS-Inscriptions et réalisé 14 nouvelles adhésions. Le bilan des chaînes est mitigé.

Au niveau "politique", il est bon. Lors de notre délégation chez M. Deneux, vice-président, nous avons réuni plus de 40 bacheliers ayant des problèmes d'inscription; nous avons mis l'administration devant ses responsabilités et ses contradictions; une dizaine de cas a pu être réglée. C'est presque une première à Nanterre.

Bilan positif en ce qui concerne la participation des syndiqués à la tenue des chaînes: plus de camarades que l'an dernier se sont trouvés présents.

On note cependant un gros point noir: nous avons du mal à proposer aux nouveaux étudiants l'adhésion à l'UNEF, alors que c'est primordial si nous souhaitons influencer réellement sur l'avenir de notre université (comme nous nous en sommes fixé l'objectif lors de notre congrès).

Pour ne pas partir avec un handicap, pour être mieux à même en Eco comme en SSA d'aider à la mobilisation étudiante, il est absolument nécessaire que nous soyons présents lors des amphes de rentrée des premières années pour proposer au plus grand nombre de nous rejoindre.

C'est une motivation supplémentaire pour tenir, tout le mois de septembre durant, des tables dans la fac. Cela d'autant plus qu'il faudra assurer le suivi de ces 200 SOS-Inscriptions, pour qu'ils aient chacun leur place en fac.

Puis viennent les 4 axes que nous nous étions fixés comme objectifs et sur lesquels il faudra être très présents:

1. - les problèmes d'exams, et le maintien de la session de rattrapage dans le contexte de la contractualisation;
2. - la rentrée et la mise en place de l'IUFM (Institut Universitaire de la Formation des Maîtres), veiller au respect des droits des étudiants;
3. - les inscriptions pédagogiques: aider les étudiants à s'inscrire dans les UV qu'ils désirent, à se réorienter, à obtenir des TD supplémentaires, des dérogations;
4. - terminer la remise des cartes.

Pour mener à bien ce vaste programme, nous avons besoin de ton aide. Chacun peut donner quelques heures de son temps par semaine, sans que cela nuise à la préparation des exams si c'est le cas. Cela permettra d'avoir une meilleure activité, et de faire que les responsables - à tous les niveaux - qui passent septembre réussissent.

Passons maintenant aux aspects positifs de cette rentrée 1991 telle qu'elle se profile à Nanterre. En ce moment le campus est en chantier! L'agrandissement du Restaurant Universitaire s'achève. A la Cité-U, le pavillon A-B est en pleins travaux, de nouvelles façades donneront plus d'espaces et de commodités dans les chambres. Tout cela est bien; avec les résidents nous nous sommes battus pour les obtenir.

Aujourd'hui toutefois la situation est alarmante. L'entreprise de bâtiment travaillant pour le CROUS employait des travailleurs clandestins; les travaux sont donc suspendus, et le pavillon A-B risque de n'être pas ouvert de si tôt. Une solution d'urgence doit être trouvée pour le logement des étudiants en difficulté.

Nouvelle attendue et espérée, nous allons disposer de nouveaux locaux, ce qui laisse présager des conditions d'études plus décentes - à effectifs constants. 2 100 m² de préfabriqués sont en construction derrière le bâtiment B. C'est appréciable, mais l'expérience montre que dans l'Education Nationale le provisoire a tendance à s'éterniser. Ceci ne peut donc être qu'une solution d'attente, et nous devons avec les personnels enseignants et IATOSS continuer à nous battre pour obtenir la construction en dur des 8 000 m² promis par M. Jospin le 21 novembre 1989.

Justement un bâtiment de 2 500 m² va voir le jour entre les Bâtiments E et C, sur l'emplacement actuel d'espaces verts. Les travaux débutent et ne seront achevés que pour la rentrée 1992.

Enfin l'étanchéité des façades a été améliorée.

Des choses bougent donc. Qui ne sont pas étrangères à nos pressions et nos luttes. Et je suis persuadée que nous pouvons plus et mieux influencer sur le devenir de notre université, notamment en appliquant dans toute leur amplitude et leur diversité les décisions nées de nos discussions lors du congrès de l'AGEN-UNEF des 8 et 9 mai derniers; ce qui reste largement à faire encore.

Prenons en conscience, et avec un travail accru du nouveau Bureau d'AGE, une participation plus forte d'un grand nombre d'adhérents et d'étudiants, nous pouvons réussir.

Bonne rentrée universitaire,

Isabelle BUCHER,
Présidente de l'AGEN-UNEF.

Lundi 9 septembre 1991

[au pied du Bâtiment F - à 18 h]

**Réunion préparatoire à la rentrée du
syndicat.**

LA REMISE DES CARTES

Lors de notre congrès, nous nous étions fixé l'objectif de 50% de remises de cartes fin juin, soit 100 syndiqués. Nous sommes actuellement 71 adhérents. Cela veut dire que sur une AGE de 200 adhérents de nombreuses personnes n'ont pas encore repris leur carte. Pourtant reprendre sa carte est un acte extrêmement important. Il en va de la rentrée universitaire où notre intervention va s'avérer décisive dans tous les UFR, notamment dans les UFR difficiles que sont SHC et Economie.

C'est pourquoi je te propose de reprendre ta carte à l'UNEF le plus rapidement possible pour l'année 1991-1992, en passant au local ou en renvoyant le bon d'adhésion dûment rempli à:

AGEN-UNEF, local F 307
Université de Paris X-Nanterre
200 avenue de la République 92001 NANTERRE CEDEX.

Kai-Ly SHYU, membre du Bureau.

TRESORERIE

A un mois de la rentrée, l'activité de l'UNEF reprend. La tenue des bureaux d'inscriptions pédagogiques (cf. l'édito) va exiger des dépenses en tracts, en affiches pour informer les étudiants sur les problèmes qu'ils vont rencontrer: hausses des droits, contractualisation, rénovation des locaux, etc.

Cette année, de surcroît, se tiendra un congrès national et les élections aux CA, CEVU, CS.

Pour réaliser ces objectifs, l'AGEN-UNEF a besoin de moyens financiers importants, l'une de ses principales ressources étant le paiement des cotisations des adhérents (60 frcs cette année). Sans cet argent, c'est notre activité qui se trouve paralysée. Aussi je te demande - si ce n'est pas encore fait - de régler au plus vite ta cotisation de l'année 1991-1992, en passant au local ou en retournant un chèque, à l'ordre de M. Philippe Fradet:

AGEN-UNEF, local F 307
 Université de Paris X-Nanterre
 200 avenue de la République 92001 NANTERRE CEDEX.

* * * * *
 SITUATION INTERNATIONALE - SITUATION INTERNATIONALE - SITUATIO
 * * * * *

Le Bureau de l'AGEN-UNEF, réuni le 2 septembre 1991, exprime sa solidarité aux étudiants soviétiques après l'échec du coup d'état, dont nous nous félicitons. Nous leur exprimons notre soutien dans ces moments fragiles et difficiles où s'affirment, non sans heurts, un processus démocratiques, qui ne peut se concevoir que dans la pluralité et dans le respect mutuel.

- o -

L'annonce de la tenue d'une conférence de paix au Proche-Orient est un point positif, nous l'exigions depuis longtemps.

Cependant le guerre du Golfe, selon le gouvernement américain relayé par les médias, marquait le triomphe d'un nouvel ordre mondial international garanti par l'ONU. A présent, celle-ci est ravalée au rang d'observateur lors de cette conférence supervisée par les USA.

De plus, George Bush et Yithzak Shamir s'arrogent le droit de choisir à la place du peuple palestinien ses représentants - ce qui est inadmissible!

Par ailleurs, en laissant se poursuivre la colonisation des territoires occupés par l'implantation notamment des émigrés juifs soviétiques, la situation en Palestine tend à devenir proprement inextricable. L'imbrication de plus en plus poussée entre villages palestiniens et implantations israéliennes va rendre toute cession des territoires occupés dramatique, voire sanglante (elle l'est déjà!) - faisant obstacle à une solution pacifique viable.

Devenir à la paix suppose de réelles négociations où les parties discutent à parité sous l'égide de l'ONU, organisme où sont représentés peuples israélien et palestinien, et non sous la férule des USA dans le but d'assurer leur hégémonie dans la région.

Nous appelons donc les étudiants à faire pression sur le gouvernement français à user de toutes ses prérogatives pour que les droits du peuple palestinien soient reconnus et respectés, pour la paix au Moyen-Orient.

Il a été annoncé au Bureau National du 1er septembre 1991 que le 75ème congrès national se tiendrait dans le courant de l'année.